
平成 28年度 第 3回かつしか社会福祉士会役員会 議事録 

 

日時：平成 28年 8月 18 日（木）19：00～20：25 

場所：金町地区センター４階会議室 

出席者：和賀井、金杉、大石、大淵、小暮、勅使河原、賀川、中前、新美 計 9名 

作成者：事務局 新美 

 

1. ウェルピアまつりについて（担当：和賀井） 

◆和賀井さんがウェルピアまつり実行委員会の副委員長を引き受ける。 

ボランティアセンター・田中さんから依頼あり。参加団体を代表して。委員長（象徴・お

飾り）は決まっているが実働部隊である副委員長を引き受ける人がいなかったため。 

和賀井さんの夢である焼きそばを焼ける日が大きく近づいたか。 

 

◆上記の事情により、実行委員会参加者は和賀井さん＋2 名必要。 

 今回は、警備係と受付係を担当（前回は案内係を入れた 3 つ。副委員長を引き受けたこと

により 1 つ減らした）。 

  大石さん（警備）、大淵さん（受付）、勅使河原さん（サポート役。ぱあとなあ研修で当

日参加できないため志願してくれた） 

  8/29（月） 和賀井、大淵、勅使河原 

  10/3（月） 和賀井、大淵、大石、勅使河原 

  10/31（月）和賀井、大淵、大石、勅使河原 

  いずれも 18：30～20：30 ウェルピアかつしか１階ボランティア活動室にて開催  

 

◆ブースの内容について 

・相談受付 

・展示：総会の報告書、写真（大石所有。後日写真選び）。それぞれ引き伸ばして貼る。 

・おみやげ：名刺サイズの緊急連絡先カード（災害時や倒れた時などに備えて、緊急連絡先、

病名、かかりつけ医等の情報を記入し、財布等に入れて携帯するカード） 

 項目やレイアウトについては新美さんがたたき台を作成する。障害者が携帯するヘルプ

カードが参考になりそう。小暮さんが情報を送ってくれる。 

※さらに煮詰めていく必要あり。メーリングリスト等でやりとりしていく。意見・アイデア

も募集中。必要に応じて 10 月に臨時役員会を開く。 

 

◆ビブスについて（担当：小暮） 

・ウェルピアまつりに間に合わせる。 

・「ビブス」はかぶるだけのペラッペラのもので安っぽい印象。ＭＳＷの人たちが着ていた

袖のないジャンパータイプがよい。ビブス→ベストに変更。 



・ベースカラーが選べる。1 着 1000 円しないものもある。字を入れるとプラスいくらかか

かると思われる。1 着 1500 円として、15 人分くらいを 2、3 万円あれば作れるか。 

 どんなものがあるかわかるように、リンクを張る形で小暮さんがメーリングリストで 

流す。 

 

2. 社協との連携について（報告：和賀井） 

成年後見推進会議担当の社協・加藤さんより、かつしか社会福祉士会と共催で相談会等さ

まざまな取り組みをやりたいとの申し入れあり。司法書士会や弁護士会との共催は会場

を貸すだけだったといい、社協が望んでいた共催の在り方とは違った様子。葛飾区で活動

の幅をひろげ、ＰＲしていく足がかりにもなるため検討していく。 

 

3. 外部講師の謝礼金について（提起：小暮） 

提起内容：現行の講師謝礼金は、内部講師が 5000 円、外部講師が 3 万円。年間収入が 10

万円程度の現状では外部講師を 1 万円程度に下げた方がよいのではないか。 

・収入（助成金）は、会員の人数×1000 円。今年度は CD－ROM の名簿登載者は 103 名。 

・現在の会計残高は 2、3 万円しかない。お金がない（今年度の助成金支給はこれから）。 

・2 つの考え方がある。①一律 1 万円。②大学教授など講師のランクによって額を決める。 

・今までの基準は、日本社会福祉士会や東京社会福祉士会にならったものだった。かつしか

としてはそれを明記していたわけではなかったが。身の丈に合ったものにしたい。 

・年 6 回、すべて内部講師でも 5000 円×6 回で 3 万円が飛ぶ。 

・講師料のかかる人を呼ぶ場合には参加費を取ってもよいのではないか。 

・募金箱を置いて呼びかける方法でとっていた学習会があったが、日本人の気質にはなじみ

にくいか。 

・来年度から、内部講師でも 1 人 100 円とか 200 円の参加費を取ることも検討する。 

・余談 1：谷藤さんへの謝礼 3 万円は削らない。普通なら 30 万、50 万する内容をやっても

らっている。安すぎる。 

・余談 2：活動資金を役員が稼ぐ必要があるか？フリーマーケットをやるか？ 

かつしか社会福祉士会への講師依頼については、引き受けた人は講師料の 2 割を会に入

れるなどのしくみは必要。 

 

4. 役員の名刺について（担当：小暮） 

・全役員の分を 1 人各 10 枚（1 シート分）作る。 

・電話番号は入れない。事務局（金杉）のメールアドレス、ホームページの URL、Facebook

の URL、ホームページの QR コードを載せる。 

 

5. 1 月に講師予定の小林さんから 3 月への変更希望が出ている件について（提起：中嶋） 

1 月が金杉（成年後見について）、3 月が小林（手話通訳について）とする。 



 

6. 9 月定例会（9/15）について 

中前さんが準備中。母子生活支援施設について。 

みんなで参加呼びかけをしましょう！ 

 

7. 定例会の広報について 

・東京のニュース発行が年 10 回から 6 回に減る。 

・広報する手段：かつしかのホームページ、Facebook、東京のホームページ 

・東京のニュース発行月は、4 月・5 月・6 月・8 月・10 月・1 月 

ほとんど偶数月。定例会を偶数月に変更するか？ 

→新美さんより付記＞東京ニュース 8 月号に、「今後、会員向けの告知・報告・連絡を行

う媒体のメインはホームページです。広報誌は補助的な役割となりますので、何卒ご理

解のほど・・・」との記載あり。難しそう。 

・広報かつしかに載せてもらえないか？「区民のひろば」欄はどうか？区民向けでないとダ

メそう。記事の方に載せられないか？区の後援がないと無理。相談会セミナーなどを年

単位で地道に取り組み実績をつくって、高齢者支援課等の後援を取り付けるしかない。 

・社協だより（広報かつしかに挟んで広く配布されている）はどうか？今回のウェルピアま

つりで和賀井が副委員長を引き受けることも社協への貸しになるし、社協との共催の話

も含め、広報かつしかより可能性はあるか？ 

・地域のフリーペーパーはどうか？金町 Live というのがある。他にもあるか？ 

・告知のチラシを FAX するのはどうか？→電話代がかかるため難しい。 

・定例会で今後の定例会の予定（年間計画）を配るとよいのでは。リピーターになってくれ

るかもしれない。 

※広報できる媒体について、みんなでアンテナを張って行こう。 

 

8. PR イベントについて（担当：勅使河原） 

提案：10/10（月・祝）に水元公園でバーベキュー（場所が取れれば） 

目的：交流することで会の敷居を低くする 

・10/10 は年間で最も雨の少ない日。予約受付開始は 9/1。バーベキューには最適な時期な

ため申し込みが殺到するおそれあり。篠塚さんが命がけで予約を取ってくれる予定。 

 →予約が取れたかの結果を勅使河原さんがメーリングリストで流す。 

 

9. 後見部会の招集について（担当：和賀井） 

後見をやるメンバーが増えた。 

秋に集まるか。定例会や役員会とは別日で。 

 

次回役員会 10 月 20 日（木）19：00～21：00 金町地区センター会議室 


